

LA TROMPETA DE LA REVOLUCION,

PERIÓDICO REPUBLICANO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma.—En la administracion calle de Palacio núm. 4, frente la ex-cárcel.—Ibiza, D. José Verdura.

Sale todos los domingos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un real y medio al mes en toda España.—Un número suelto, medio real.

SITUACION DE FRANCIA.

La importancia de los acontecimientos que se preparan en la vecina república es tan inmensa que no vacilamos en dedicar á su exposicion algun espacio en nuestro periódico.

La agitacion que reina en Francia ante la perspectiva de una odiosa restauracion del antiguo régimen absoluto y teocrático, hace imposible ó efímero su entronizamiento. El clericalismo francés ha prestado todo su apoyo al conde de Chambord, y como el clericalismo Español al ponerse al lado de Carlos, obedecen á un desesperado plan de restauracion religiosa; fraguado en el silencio del Vaticano por el elemento jesuítico que rodea al último papa.

No creemos que en España ni en Francia llegue á realizar su nefasta ambicion la inmundada teocracia.

Segun anuncia el telégrafo, en cuatro departamentos de la vecina República en que se ha procedido á elecciones parciales para diputados de la Asamblea nacional, han triunfado por gran mayoría los candidatos republicanos.

Este es un hecho mas que añadir á los varios que están revelando el espíritu de la mayoría del pueblo francés, contrario al restablecimiento de la monarquía; esta es una protesta mas contra la reaccionaria marcha que se ha propuesto seguir la Asamblea; ¿abrirán los ojos á tiempo los legitimistas franceses y tendrán patriotismo bastante para evitar á la Francia las consecuencias de la violenta presion que, contra las generales aspiraciones del país, tratan de ejercer aquellos? Es probable que no; pero tambien es seguro que ha de ser efímero cualquier orden de cosas que sobre tan deleznable bases trate de cimentarse. El reinado de Enrique V, si llega á inaugurarse, no durará en Francia más tiempo que el suficiente á demostrar la impotencia del borbonismo clerical para detener la corriente de las ideas modernas.

El Papa, que tan tenazmente se resistió siempre á abandonar su palacio del Vaticano para ir á Paris á coronar á Napoleon III, á quien tantos y tan señalados favores debía, parece que se muestra dispuesto á hacer ese viaje para poner la pri-

mera piedra de un templo consagrado al Corazon de Jesus, obra que ha de inaugurarse en la capital de Francia en celebracion de la subida del conde de Chambord al trono, dado caso que esta tenga lugar.

Este acto del Pontífice romano, completamente supeditado hoy á la influencia de los jesuitas, seria el mas elocuente testimonio de la significacion que tiene la proyectada restauracion legitimista. A vuelta de algunas mezquinas concesiones al espíritu liberal de los tiempos, concesiones que, como hechas sólo para servir de cebo á los incautos, serian anuladas en brevísimo plazo, el conde de Chambord no puede menos de plantear una política eminentemente ultramontana, tanto porque esas son sus naturales tendencias y esa la tradicion de su familia, como por gratitud al elemento teocrático, que tan desesperados esfuerzos está haciendo para encumbrarle.

Por otra parte, ¿quién sabe si el anunciado viaje no seria más que un pretexto para abandonar á Roma é iniciar un conflicto entre Francia é Italia, pretendiendo el restablecimiento del poder temporal?

De todos modos, los republicanos franceses son los llamados á desbaratar la actual intriga clerical, y esperamos que no den lugar á que llegue el momento de inaugurar ese templo del Corazon de Jesus, cuya primera piedra quiere colocar el anciano Pio IX.

TROMPETAZOS.

El alcalde de Inca C. Llampayes que por disposicion del C. Gobernador de la Provincia habia sido suspendido de su cargo por razones poderosas, parece que habiendo prometido el citado alcalde, ser buen chico y obedecer las disposiciones todas de la superioridad en cuanto estuviera á su alcance, se dispuso se volviera á encargarse de la Alcaldia y al efecto se dieron las órdenes oportunas.

Reunido todo el ayuntamiento para dar posesion de nuevo á nuestro flamante alcalde, cuentan las crónicas que el C. Llampayes, no quiso

aceptar la *vara* ó baston de mando que el primer teniente de alcalde le ofrecia, alegando para ello que él no se contentaba con una *vara*, que queria *tres varas* á lo menos y que si no se le daban, que se retiraria.

Al hacerle sobre ello algunas indicaciones varios de sus compañeros de Corporacion, para que desistiera de sus quiméricas pretensiones, pues solo podian ofrecerle las insignias propias de un alcalde y diciéndole al mismo tiempo que no comprendian lo que de ellos pretendia, por ser un caso especial, el en que se hallaban, recibieron por única contestacion un *Buenas noches* tan estentóreo, que hubiera envidiado hasta el mismo D. Simon.

Viéndose los concejales en tan difícil situacion despues de haber tomado el tale nuestro Llampayes, y haberles dejado con un palmo de boca abierta, acordaron comunicar al C. Gobernador de la Provincia cuanto acababa de suceder con el hombre de las *tres varas*.

Llamamos sobre ello la atencion de la autoridad superior de la provincia, esperando que si el C. Llampayes tiene rasgos de locura, disponga sea conducido á un manicomio en lugar de permitir que se vuelva á encargarse de una alcaldía que tan mal parada dejó con sus *alcaldadas*.

Diferentes veces lo hemos dicho ya y hoy lo repetiremos con mas datos. Es muy bárbaro el C. Llampayes.

Como el que mas, respetamos todas las creencias religiosas, porque á la vez deseamos que las nuestras sean tambien respetadas, pero lo que nos merece enérgicas censuras, lo que no podemos dejar que pase desapercibido, son los escándalos que continuamente da con sus sermones el nunca bien ponderado, el *reverendísimo padre (sin hijos conocidos) maestro fray D. Juan Angelo Torrens, presbítero y Provincial de Carmelitas*, quien ha convertido el púlpito en una especie de castillo inespugnable desde el cual se atreve á dirigir los mas soeces insultos contra personas que á valer poco, siempre serán mas dignas de estimacion y aprecio que los que tomando en boca una religion que han pervertido con su mal ejemplo, y bajo la cual no vacilan en cometer toda clase de escesos, se valen de ella para sacar el jugo á cuantos tontos se dejan explotar por esa manada de avechuchos con la esperanza, bien lejana por cierto, de ganar el reino de los cielos.

Diferentes veces se han acercado á nosotros personas dignísimas al objeto de que llamáramos la atencion á las autoridades para que estas amonestaran al tal *curita* y le hicieran desistir de sus propósitos, pues el dia que menos se crea se encontrará con la *horma de su zapato*.

Créanos pues el C. Torrens, cuídese de sus queridos y estimados *sobrinitos*, no se meta á desfacedor de entuertos, y guárdese en lo sucesivo de meterse en la vida privada de esta ó aquella persona. No es esta la senda que el Redentor trazó á los sacerdotes representantes de Cristo en la tierra. Su mision es mas elevada y digna, y le encargamos muy especialmente no olvide que siempre recogen viento, los que siembran tempestades.

¡Vamos zeñó Torrens!..... ¡que no se iga!...

Segun noticias que tenemos por fidedignas, están construyéndose dos fuertes jaulas de hierro al objeto de que puedan ser trasladados á la exposicion de Viena el C. Llampayes alcalde de Inca y el C. Juan Angelo Torrens, carmelita y furioso propagandista del partido absolutista.

El objeto que al parecer se ha propuesto la comision encargada de la conduccion de objetos artisticos á la capital de Austria, se reduce á demostrar á la faz del mundo que las Baleares pueden competir con las naciones mas civilizadas en lo que respecta á tipos raros y estrambóticos. El C. Llampayes por un lado, y el padre carmelita por otro, estamos bien persuadidos que no dejarán perder la ocasion que hoy se les presenta de obtener un premio gordo, muy gordo y adecuado á lo que ellos merecen; de esta hecha es seguro que se calzarán aunque no sea mas que una albarda con sus aguaderas y un roncal con su correspondiente filete; lo primero es muy adecuado para el C. Llampayes, que podrá pasar el tiempo proveyendo de agua á los vecinos de Inca que no cuente con medios para sostener otra clase de caballerias; lo segundo le vendrá pintiparado al *padre D. Angelo Torrens*, cuya lengua viperina le podremos contener con la ayuda del dicho roncal y filete.

Con tal motivo el sentido comun está de enhorabuena.

Digna de censura es la conducta seguida por varios franceses residentes en esta capital, los que valiéndose de los tratados internacionales que están vigentes entre España y Francia abusan de un modo indigno de la buena fé del gobierno español y con su estraña conducta hacen que las leyes en España sean burladas. Nos referimos á la requisita de caballos que por disposicion del gobierno se está llevando á cabo y la que dará muy pocos resultados en Palma dada la actitud y los medios que ponen en práctica los butifarras mallorquines, quienes secundados por algunos extranjeros salvan sus caballos y se burlan de las autoridades. No ignoramos el respeto que se debe á los tratados internacionales, pero no dudamos que cuando se trata de estafar al

fisco, deben tambien emplearse medios que eviten el abuso que pueden hacerse de dichos tratados. Conocemos franceses que durante su larga estancia en Palma, no han tenido nunca ni nadie les ha conocido caballeria alguna de su propiedad y hoy nos encontramos que todos los caballos mejores de la Isla son de casas francesas, llegando hasta el escándalo de que hay casa que apadrina como suyos 30 y 40 caballos superiores; para cuyo logro hacen una especie de contrato figurado que solo sirve para poner de relieve la mala fé con que obran en todas cuestiones las personas conocidas ya de nosotros por sus ideas.

Llamamos, pues, sobre ello la atencion del Sr. cònsul francés, único al que segun nuestro parecer corresponde impedir que continuen los abusos que dejamos espuestos, en la inteligencia que si con la energía que le distingue no pone un pronto y severo castigo á los que escudados por las ventajas que les dan los tratados internacionales, abusan de ellos con menosprecio del buen nombre de la nacion bajo cuya bandera militan.

Estamos bien persuadidos que en casos análogos no seguirian tan reprehensible conducta los españoles residentes en Francia, y si por el contrario hubiera alguno que empleara ese medio tan digno de censura para hacer su agosto, no dudamos en afirmar que los cònsules españoles no lo permitirian bajo ningun concepto, pues así interpretamos nosotros el deber de las autoridades de las diferentes naciones amigas.

Estaremos á la mira de la conducta que sobre el particular se propone seguir el delegado del gobierno francés en estas Islas.

Los abusos deben ser castigados sea cual fuere que los cometa.

Tambien estos dias ha habido su correspondiente alarma en esta capital con motivo de la visita que se decia se proponian hacernos los cartagenos cantonales, por cuyo motivo las fuerzas todas de que puede disponer esta provincia estuvieron algunos dias sobre las armas. Los voluntarios estaban tambien prevenidos y las autoridades todas tenian tomadas cuantas precauciones son necesarias en estos casos.

Por fortuna salieron fallidas las noticias que sobre el particular se esparcieron con la velocidad del rayo y á esto debemos la calma y tranquilidad que ha vuelto á renacer en esta ciudad, modelo de provincias liberales y laboriosas, pero que está dispuesta á rechazar por la fuerza cuantos ataques se propongan dirigirnos esos ilusos que tan poco reparo tienen en hacerse solidarios de los males que puedan acarrear sobre la libertad española su loca intentona separatista, los que de

tal modo se producen, no son, no pueden ser liberales bajo ningun concepto, antes al contrario, la insurreccion cantonal solo puede tener por objeto favorecer el movimiento carlista que hace año y medio está en armas contra el gobierno constituido.

Esta es nuestra opinion.

Ha sido nombrado inspector de policia de esta provincia el C. Gabriel Buades.

Malorum causa....

Dicen de Málaga que el mar ha arrojado en la playa del Palo una ballena viva de peso de 55 arrobas y unas 5 varas de larga, habiendo muerto á las pocas horas, por lo cual se ha espuesto al público en la Pescadería.

En la exposicion de gatos que se verifica actualmente en el palacio de Cristal de Lóndres es curioso observar que los de la isla de Mon carecen de rabo. El que ha obtenido el primer premio es el mismo que lo alcanzó en la anterior exposicion: se llama Tom; y aunque ofrecieron 50 libras (unos 5.000 rs.) por él, no quiso darlo su dueño.

Horroriza el siguiente suceso que relata «El Correo de Aragon» del 16:

«Hace seis dias ha acontecido en Barbastro un hecho que deseáramos que sirviese de escarmiento á las madres de familia para evitar algunas desgracias á sus tiernos hijos, si tienen la prevision que corresponde.

Habia salido de su casa una descuidada madre dejando en la cuna á una niña de poco tiempo. En la habitacion tenia suelto un huron con objeto de ver si este podia aniquilar los ratones que habia en ella. Cuando volvió la madre se encontró al huron sobre la cuna comiéndose los restos de los ojos de la mencionada criatura que habia conseguido sacárselos enteramente. ¡Cuál se debió quedar la madre al oír el llanto de la criatura y verla sin ojos y derramando sangre por donde estos habian estado! Aunque la criatura vive todavía, no sabemos si podrá sobrevivir á tamaña desgracia, y llegará á cicatrizar bien sus heridas. De todos modos ya tiene perdido para siempre el precioso órgano de la vista. Eunca las madres deben dejar solas á sus pequeñas criaturas donde estén al alcance de los hurones, cerdos y cualquier otra clase de animales dañinos.»

El Canton murciano, que se publica en Cartagena, en una advertencia con que encabeza el número manifiesta que la falta de papel le ha obligado á suspender la publicacion, habiendo

reanudado sus tareas por haber encontrado algunas resmas de color con las cuales piensa continuar.

En la parte oficial publica una comunicacion autorizando el cambio de nombre del *Fernando el Católico* por el de *Despertador del Canton Cartageno*, así como el de sustituir el de los fuertes que están debajo del castillo de la vanguardia por el de los nombres de los comuneros de Castilla.

The Journal of the Franklin institute dice que está á punto de instalarse el magnífico telescopio destinado al observatorio nacional de Washington.

La nueva torre y cúpula en que ha de colocarse están terminadas, y concluido y listo el objetivo, el mayor del mundo, que tiene 26 pulgadas y media de diámetro y 32 piés de distancia focal.

El coste del nuevo instrumento, con la maquinaria indispensable, será de unos 30.000 duros, y el de la torre y cúpula para su colocacion de unos 15.000.

Si á esto se añade la lista de nuevos aparatos ya adquiridos ó en construccion para el observatorio, á fin de observar el próximo paso de Venus, el establecimiento estará muy pronto tan bien ó tal vez mejor provisto que ningun otro de su clase en el mundo.

Ya que la cuestion de caballos está á la órden del dia, no nos parecen inoportunas las siguientes observaciones, siquiera no tengan relacion ninguna con la requisita que de ellos está haciendo el gobierno.

En España se tiran todos los años algunos millones de kilogramos de carne de caballo, sin que sepamos que de estos ni de los muertos en las plazas de toros, etc., se saque mas que un poquísimo provecho: esta carne, sin embargo podia servir para diferentes usos; y si no se quiere emplear en la comida, como sucede en otros países, todavía se pueden obtener de esos caballos muy buenos productos.

En Lóndres, por ejemplo, donde es muy considerable el número de los que se matan diariamente, dedican de esta carne una buena parte al jardin zoológico, y el resto, despues de cocida, lo llevan á las casas los *cats meat* para venderlo como alimento de perros y gatos: los demás restos ó despojos los utilizan tambien del modo siguiente:

Los piés se convierten en cola, los cascos en azul de Prusia, la grasa sirve para barnizar pieles, de la sangre se hace tinta para estampar la tela llamada «Calicot», de la pial sacan excelentes

cueros, los huesos se trasforman en diferentes objetos de industria y en negro de marfil y la crin sirve para ciertos tegidos y para refinar almohadones.

Esta industria que parece tan despreciable, ha valido á algunos un capital de 16 á 17 mil libras esterlinas ó sean 1600000 reales, en vista de lo cual creemos no faltará en España quien la emprenda, pudiendo asegurarle desde luego una ventaja positiva.

En una obra que acaba de publicarse, hemos leído un notable pasaje sobre las costumbres de ciertas tribus de la Australia. El beso, que creemos tan natural, les es completamente desconocido, y hasta les causa verdadero miedo. Cuando se les impone, lo toman como un preliminar de un deseo de devorarlos, y creen que es un medio de probar si su carne es sabrosa. Entre ellos es una gran muestra de respeto volver la espalda á la persona con quien se habla, y de esta suerte están obligadas las suegras á hablar á sus hijos políticos. ¡Cuántos quisieran en Europa que se introdujera esta moda!

Los facciosos del Bajo Aragon, del antiguo reino de Valencia, del Maestrazgo, continúan saqueando los pueblos, incendiando las estaciones, destruyendo las líneas férreas y telegráficas y llevando por todas partes la alarma, la ruina y la devastacion.

El cuartel general de los facciosos está en Chelva, y allí tienen tambien desde hace un mes su junta de gobierno, sus hospitales de sangre y su centro de operaciones, desde el cual salen en todas direcciones, ya para amenazar á Vinaroz y merodear por las provincias de Castellon, Valencia y Albacete, ya para entrar en poblaciones como Segorbe y Tarazona, y correrse en bastante número por las provincias de Teruel y Cuenca, para ponerse en contacto con las facciones de la baja Cataluña y de la Mancha, prevaleiéndose de la escasez de nuestras fuerzas para atender á tan diversos puntos, por verse obligado el Gobierno á mantener una fuerte division al frente de Cartagena sitiando á dicha plaza, y otra en Andalucía para evitar nuevas intentonas de los intransigentes separatistas.

PABVA

IMPRENTA DE JUAN COLOMAR